

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el alcalde D. Emilio Martínez. Concurrió gran número de concejales de la mayoría. (Como que había que repartir algo del presupuesto. Y una vez repartido, algunos de esos concejales se marcharon á sus casas ó á donde mejor les pareciera. Habían ya cumplido sus deberes concejales.)

De las minorías asisten los señores Robles, García Ubierna y Durán. Más tarde entró el Sr. Osorio.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Orden del día

Expedientes de lactancia y de inclusión en el padrón de pobres.—Aprobados.

Sobre pago de los gastos causados en la escuela de dibujos de la Estación.—Se acuerda satisfacerlos.

Padrón de carruajes de lujo.—Se acuerda exponerlo al público por el plazo de ley.

Petición de licencia de D. Salvador Izquierdo, auxiliar del negociado de arbitrios.—Se le concede.

Instancia de D. Juan Alba, depositario de fondos municipales.—Accediéndose á ella, se acuerda jubilar al referido empleado, nombrar para la vacante á su hijo D. Juan y suprimir la plaza de auxiliar de la depositaria, que éste viene desempeñando.

Nombramiento de portero.—Por papeletas, la mayoría nombra á Antonio Núñez Carrascal.

Informe de la comisión de Ornato concediendo permiso para obras en casas de particulares.—Aprobados.

Informe de la Comisión de Propios sobre permuta de terreno en el cementerio, cuya propiedad pertenece á D. Angel Campos y doña Inocenta Herrero.—Aprobado.

Enajenación del terreno comprendido entre la Ronda y la calle de la Zirza.—Se acuerda efectuarla.

Instancia de Isidoro Herrero.—Pasa á la Comisión.

Informe de la Comisión de Hacienda, para que se conceda una pensión de gracia á la viuda de un guardia municipal, apellidado Miranda.—Dió lugar á un debate bastante largo y á un incidente entre los Sres. García Ubierna, Robles y Durán, haciendo observar el aumento considerable que va teniendo el capítulo de clases pasivas, combatiendo el dictamen; proponiendo como enmienda el Sr. Robles, que se concediera un socorro por una sola vez, lo cual les parecía preferible á gravar los fondos municipales hasta que falleciera la interesada.

El Sr. Clavel dijo que estaba conforme en principio con lo que había hablado del asunto; pero que ya ha habido casos análogos en que se concedieron las pensiones. Alude á otras en que se concedió más de lo que correspondía.

El Sr. Giménez Cierva defiende el dictamen, diciendo que sería inhumano no conceder la pensión, habiendo precedente en igual sentido, aunque lamenta el aumento que va teniendo el capítulo de clases pasivas.

El Sr. Osorio recoge una alusión del Sr. Clavel.

Incidente

El alcalde, á quien le gusta meter baza en todo, dijo que á Pedro Miranda, cuya viuda solicitaba la pensión, no le quiso dar posesión de su cargo durante algunos meses un alcalde; que esa posesión se consiguió cuando el Sr. Galache fué nombrado para la primera vez.

El Sr. Robles, dice que en su época de alcalde destituyó al marido de la peticionaria, previa formación de expediente; pero que habiendo obtenido Miranda orden de reposición, la prestó cumplimiento.

El Alcalde se empeñó en sostener que lo que él había dicho era exacto y el se-

ñor Robles á su vez sostuvo que el Alcalde estaba en un error.

El Sr. Osorio propuso que el contador llevara á la sesión los antecedentes, y hecho así resultó que quien estaba en lo cierto era el Sr. Robles, puesto que la orden para que se repusiera en su destino al Miranda se recibió en la Alcaldía á fines de Marzo, verificándose la reposición á principios de Abril.

Ruegos y preguntas

El Sr. García Ubierna, preguntó por qué no se había llevado á cabo una proposición escrita por él y otros compañeros, contestando el alcalde que la causa no era otra que la de figurar ya bastantes asuntos en el Orden del día; por lo cual, había dejado la proposición para la sesión próxima.

El Sr. Osorio indicó, que la proposición había sido entregada á las once de la mañana. No lo negó D. Emilio, limitándose á indicar la conveniencia de que las proposiciones se presentaran la víspera del día señalado para la sesión.

El Sr. Durán excitó el celo del alcalde y de la Comisión para que se ocupasen del asunto de la feria, ofreciendo hacerlo así el Sr. Martínez de la Riva.

El Sr. Clavel habló de las zonas polémicas.

Los Sres. García Ubierna y Osorio se ocuparon de la lista de trabajadores, del mal estado de las calles etc. Pidiendo además el primero que se llevase pronto á cabo la liquidación del presupuesto.

El Sr. Giménez pidió que se cumpliera el acuerdo de rotular con el nombre de Torrijos, la calle de Correjidores.

Otro incidente

Con motivo de discutir el Sr. Robles y el alcalde acerca de reformas en la población, recursos con que se cuenta, dijo el Sr. Martínez que la falta de recursos impedían la realización de ciertas mejoras, que eso mismo sucedió siendo alcalde el Sr. Robles, á pesar de que éste deseaba que la población estuviera hecha una «tacita de plata».

Entonces dijo el Sr. Clavel que esta había quedado hecha una «olla de barro» y estas frases dió lugar á que el Sr. Robles increpara duramente al Sr. Clavel, indicándole que siempre buscaba ocasión para molestarle; dijo que deseaba se discutieran todos sus actos públicamente, sin que él jamás hubiera tratado de evitarlo (así lo afirmó el alcalde).

Contestó el Sr. Clavel, y el alcalde declaró secreta la sesión para que mediasen explicaciones entre los Sres. Robles y Clavel y se acordó que las frases pronunciadas por los Sres. Robles y Clavel no se consignaran en acta.

Luego se habló del asunto de las subvenciones y de ello nos ocuparemos mañana.

Local y Regional

Gimnasio

Esta noche tendrá lugar en este salón un gran baile de máscaras. A juzgar por los anteriores, en que fué numerosísima la concurrencia de máscaras, es de suponer que el que hoy se celebre estará también muy favorecido por el público.

En López de Ayala

Siguen estando concurridísimas las sesiones de cine que á diario vienen celebrándose, exhibiéndose películas de gran novedad.

Hemos recibido Alicante Obrero, diario de la tarde, defensa de las sociedades obreras de Alicante.

Con mucho gusto establecemos el cambio.

Badajoz.—Tip. «La Minería Extremeña»

Handwritten notes in the top left corner, including numbers like 13, 6, 4, 5, 16, 5, 4, 8.

Handwritten notes in the top right corner, including numbers like 0, 2, 3, 7, 3, 7, 2.

Large handwritten notes and signatures at the bottom of the page, including the name 'Badajoz' and various scribbles.